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Dieu plein d’amour et de miséricorde 
 
Frères et sœurs, 
à travers les deux paraboles 
de la brebis perdue et de la drachme perdue, 
le Seigneur Jésus veut nous dire que Dieu, notre Père, 
est un Dieu plein d’amour, de tendresse et de miséricorde. 
 
Dieu ne veut pas la mort des hommes, 
mais la vie ! 
Ce sont les péchés qui nous conduisent à la mort ! 
Mais, à tout moment de notre vie, 
nous avons cette certitude : 
Dieu nous aime ! 
Dieu nous cherche ! 
 
Aujourd’hui, l’Église est présente dans le monde pour cela. 
Cela veut dire que c’est à travers les Sacrements 
que le Seigneur Jésus nous cherche, 
nous guérit et nous donne la vie. 
 
Pour vivre avec Dieu maintenant 
et toujours dans l’éternité, 
il nous faut savoir vivre ! 
 
C’est le Seigneur Jésus  
qui nous a enseigné dans l’Évangile  
comment vivre cette vie terrestre  
et aussi comment vivre pour l’au-delà. 
 
Dans l’Évangile d’aujourd’hui,  
ce qui est le plus remarquable,  
c’est la conclusion du Seigneur  
après avoir raconté ces deux paraboles de la miséricorde : 
« Il y aura plus de joie dans le Ciel  

pour un seul pécheur qui se repent  

que pour quatre-vingt-dix neuf  

justes qui n’ont pas besoin de conversion » (Lc 15,10). 
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Il dit encore : « Il naît de la joie devant les anges de Dieu 

pour un seul pécheur qui se repent. » 
Soyons donc comme notre Seigneur Jésus 
et les anges des Cieux : 
intransigeants à l’égard du mal, 
mais absolument miséricordieux envers les personnes. 
 
Pardonnons-nous donc les uns les autres ! 
Soyons heureux et joyeux  
quand nous voyons une personne qui se repent. 
Surtout, pour chacun, sachons vivre avec Dieu dès maintenant, 
en goûtant régulièrement aux Sacrements de l’église, 
en particulier à l’Eucharistie et au sacrement de la Réconciliation. 
Ce sont les trésors inépuisables de l’Église ! 
 
Concrètement, le confessionnal  
est le lieu privilégié de la miséricorde et du pardon. 
C’est le Seigneur Jésus Ressuscité 
qui agit en la personne du prêtre. 
Le prêtre, en face de la personne 
et de son repentir,  
prononce la parole de miséricorde, 
d’absolution et de pardon. 
Chaque fois, quand nous nous confessons, 
il y a de la joie devant les anges de Dieu, 
et en même temps,  
il y a joie et paix profondes dans notre cœur. 
 
À chaque instant de notre vie, 
nous pouvons alors commencer à vivre  
ce que nous vivrons avec Dieu dans l’éternité ! 
D’ailleurs, dans l’histoire de l’Église, 
il y a eu beaucoup de saints  
qui ont commencé une vie de sainteté  
par une bonne confession, 
par exemple le bienheureux Charles de Foucauld. 
 

* 
 
Frères et sœurs, 
ce soir, nous célébrons la Sainte Messe du Saint-Esprit. 
Prions donc l’Esprit-Saint ! 
Laissons-nous sanctifier et conduire par l’Esprit Saint.  
Voici ce que produit l’Esprit Saint : 
Amour, joie, patience, bonté,  
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bienveillance, foi, humilité et maîtrise de soi. 
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